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! ! ! !本报讯（记者 江跃中）在昨天召开的市
政协举行十二届二次常委会议上，市政协委
员围绕“学习贯彻中央纪委和市纪委全会精
神，营造清正廉洁的社会环境”的主题聚共
识、谋良策，“支招”推进反腐倡廉。

推动法院判决文书公开查询
胡光委员在《上海应率先推动法院判决

文书公开查询》的发言中指出，今年 !月 !日
生效的新《民事诉讼法》第一百五十六条规
定：“公众可以查阅发生法律效力的判决书、
裁定书，但涉及国家秘密、商业秘密和个人隐
私的内容除外。”这是对旧《民事诉讼法》重要
的增补和发展，目的是完善审判公开制度，促
进审判公正，提高司法公信力。

“然而，迄今为止，上海绝大部分各级法
院只有案件当事人可查阅生效的判决文书，
案外人不能查阅，甚至某些法院的法官都不
能查阅本院的其他法官作出的判决文书。”胡
光建议上海要走在全国前列，遵循新《民事诉
讼法》的规定，加快研究探索、率先推动法院
判决文书向社会公开，并对公开的范围、非公
开的内容及处理方法、公开的渠道、公开的时
限，以及恰当的政府授权和收费等制度性规
定进行调研，尽早形成制度安排，付诸实施。

建议实行举报贪腐重奖制度
“建议实行举报贪腐重奖制度，并且其重

奖不是 !"万元、#"万元，而是经查实的犯罪
金额的 !"$、#"$”。刘艳委员认为，要通过媒

体大力宣传网络举报的渠道和奖励办法，以
彰显党和政府惩治腐败的决心，从而对已经
实施或企图实施贪腐犯罪的官员起到警示与
震慑作用。

刘艳还建议将有关反腐案件的进展情况
纳入各级机构新闻发言人的发布范围，及时
给公众一个说法，也让民众和媒体有个确定
的询问对象。

工程建设招投标应全程监督
陈超委员在发言中说，多年来，工程建设

领域成为腐败的重灾区，这类案件都有一些
共同特点：有制度，程序完整，但可被操控达
成特定的人为结果。为改变这一现状，他建
议，鉴于工程领域的法定程序主要针对使用

公共资金或涉及公共利益的项目，而大多数
制度，特别是部门规章，其实是自己给自己编
笼子，难以避免先天“自利”性，实施单位的内
部制度更是如此，应该引进第三方参与，如人
大、政协的专业委员会和媒体、公众；亦可由
独立监管部门参与和干预制度设计，提高制
度的完备性和公利性。“另外，扩大法定信息
公开的范围，使招投标和履约全程都处于公
开监督之下，降低操控评标过程和定标后通
过技术手段进行利益输送的可能性。”

屠海鸣委员也建议借鉴香港廉政公署的
一套完善制度设计，把社会监督引入反腐职
能监督的轨道。
市政协主席吴志明讲话。市委常委、市纪

委书记杨晓渡通报有关工作情况并讲话。

推动法院判决文书公开查询、实行举报贪腐重奖制度……

市政协委员支招推进反腐倡廉

! ! ! !本报讯 本周五发行的新民地铁报将探
究一下都市人的春味。春天一到，万物复苏。
文人们最喜欢对着一片新绿、桃红喝酒赋诗
“怀春”；寻常百姓会结伴踏青，知春味，当然
还会挎个篮子采花，回来做花枣糕，延续“春
吃花，夏吃叶”的传统习俗，享受春天。

一台名为“乐读巴金”的多媒体钢琴音乐
会，本月 #%日将在上海音乐厅演出。本月 #"

日，著名作家赵丽宏、孙甘露与主演这台音乐
会的青年钢琴家宋思衡将在新一期的新民艺
谭上畅谈音乐与巴金。此次新民艺谭由上海
作家协会、巴金故居、巴金研究会、新民晚报
共同主办，新民渠道传媒协办。有兴趣的读者
可通过新民地铁报微博报名参加。

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）记者昨天从市总工
会获悉，今年起本市环卫行业实行早晚班津
贴制度，标准为每人每天 &元。
市绿化市容行业工会和市市容环境卫生

行业协会日前就 #"!'年上海市环卫行业月

最低工资标准、实施上海市环卫行业早晚班
津贴制度、建立沪籍职工工资增长机制、上海
环卫行业职工团体互助保障计划、执行环卫
职工工资单制度、严格规范社保费缴纳制度
等事项进行了集体协商，签订了协商协议。

新民地铁探究都市人的春味

环卫行业早晚班有津贴!每人每天!元
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团中央书记处第一书记秦宜智，上海市领
导杨雄、殷一璀、吴志明、杨振武、李希、洪浩、
沈晓明等出席大会。
韩正代表市委、市人大、市政府、市政协对

大会的召开表示热烈祝贺。他说，“不要用行政
组织和行政化的方式做青年工作，团干部应该
是青年们最贴心的同龄人、最信任的朋友。”韩
正指出，要准确把握共青团工作定位，始终坚
持党的领导，尊重青年主体地位。共青团组织
和团干部要以加强青年群众工作能力建设为
主线，按照群众组织建设规律，推进团的工作。
有没有吸引力、影响力是群众组织的生存发展
之本，必须适应新形势新变化，用青年容易接
受的方式开展工作。团组织要眼睛向下，从青
年中来，到青年中去，把握青年所思所想所盼，
关心他们成长的烦恼、创业的艰辛、生活的难
处。要在服务青年中引导青年，让我们这座城

市的青年都更有憧憬、更有动力。
韩正指出，各级党组织要把共青团工作放

在更突出的位置，作为战略性工作来抓。各级
领导要大力支持共青团工作，关心共青团干部
成长，加大教育、培养、选拔和交流力度。

秦宜智代表团中央对大会的召开表示热
烈祝贺。他希望上海共青团工作坚持用中国梦
打牢上海广大青少年的共同思想基础(引导青
年牢固树立跟党走中国特色社会主义道路的
坚定信念；组织动员广大青年为促进上海经济
社会发展充分发挥生力军作用；扎实做好服务
青年和维护青少年合法权益工作)为青年做实
事、办实事、解难事；大力加强团的自身建设，
积极创新基层团建模式。
市人大常委会副主任、市总工会主席洪浩

代表人民团体向大会致贺词。十三届团市委书
记潘敏代表共青团上海市第十三届委员会作
报告。
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